

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

Landwirtschaftliche Haftpflicht- und Unfallversicherung (LHU  
Versicherung) VaG

[urn:nbn:de:bsz:31-219036](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-219036)



**50  
JAHRE**

1910

1960

## Landwirtschaftliche Haftpflicht- und Unfallversicherung (LHU Versicherung) VaG.

Karlsruhe in Baden, Bahnhofstraße 46, Telefon 30771/72

Im Jahre 1910 wurde von der damaligen Landwirtschaftskammer in Karlsruhe die „Haftpflichtversicherungsanstalt der Badischen Landwirtschaftskammer Karlsruhe i. B., Versicherungsverein auf Gegenseitigkeit“ gegründet. Aus ihr ging in den späteren Jahren die Landwirtschaftliche Haftpflicht- und Unfallversicherung VaG. hervor.

Durch die zunehmende Technisierung — die sich auch in besonderem Maße in der Landwirtschaft vollzogen hat — und die durch diese Entwicklung bedingte Zunahme der Haftpflichtschäden, ist es für jeden Betrieb und für jede Privatperson immer wichtiger geworden, sich durch Abschluß einer Haftpflichtversicherung gegen die Gefahren zu schützen. So kam dem Gedanken der Zukunftssicherung und der Abwendung wirtschaftlicher Nachteile immer größere Bedeutung zu.

Diese Erkenntnisse brachte dem Versicherungsverein eine schnelle Aufwärtsentwicklung, so daß bereits im Jahre 1914 mehr als 18 000 Mitglieder zu verzeichnen waren. 1930 waren es schon über 31 000.

Die weitere Entwicklung war stets aufwärts gerichtet und mit dem Siegeszug der Motorisierung wurde im Jahre 1936/37 auch die Kraftfahrzeugversicherung als zusätzlicher Versicherungszweig aufgenommen. Bedingt

durch die erhöhten Unfallgefahren des anwachsenden Verkehrs kam als dritter Versicherungszweig die Privat-Unfallversicherung hinzu. Bereits im Jahre 1940 zählte der Verein fast 41 000 Mitglieder.

Die Kriegsjahre bis 1945 und einige Jahre danach, haben deutlich ihre Spuren hinterlassen, bis nach Stabilisierung der Wirtschaft auch im Versicherungswesen normale Verhältnisse Einzug hielten.

Durch organisatorische und werbetechnische Maßnahmen konnte in den letzten 6 Jahren ein bedeutender Mitglieder- und Beitragszuwachs erzielt werden. Nach vollzogenem Umbau wurde das bisherige Wohn- und Bürohaus in vollem Umfang als Verwaltungsgebäude in Dienst gestellt.

Der Verein konnte im Laufe seiner geschichtlichen Entwicklung seinen Wirkungsbereich über das Land Baden hinaus auf die Rheinpfalz, Württemberg, Hohenzollern, Rheinhessen und das Saargebiet ausdehnen. Nach 50 Jahren, seit der Gründung im Jahre 1910, zählt der Versicherungsverein über 90 000 Mitglieder und gehört somit zu den bedeutendsten Unternehmen seiner Art im süddeutschen Raum.



Bürohaus Karlsruhe, Bahnhofstr. 46